



EL TAHUANTINSUYO

1. La Red de Caminos:

Para lograr un territorio unido y comunicado, los Incas construyeron una red de caminos que recorrían todas las regiones del Tahuantinsuyo. Existían dos caminos principales desde los cuales partían otros secundarios que se dirigían hacia el este y el oeste.

El primero lo hacía por la Costa, de norte a sur y el segundo, por la sierra. A lo largo del camino se encontraban los <u>tambos</u>, lugares que servían a los viajeros para descansar, comer y alojar a los ejércitos del Inca. Allí se quardaba ropa de lana y algodón, así como alimentos y armas.

Además, existían las **chasquihuasis**, pequeñas casas o postas a lo largo del camino especiales para los chasquis que llevaban los mensajes a través de todo el Tahuantinsuyo.

Dibuja o pega una lámina de un chasqui.

2. El Ayllu y el Trabajo:

En el Tahuantinsuyo, toda la población estaba agrupada en ayllus. El ayllu estaba formado por varias familias unidas por lazos de parentesco, por tierras y por un trabajo compartido.

Cada ayllu tenía un jefe llamado curaca. Este era el que representaba al ayllu ante el Inca.

En el Tahuantinsuyo se podían distinguir tres formas de trabajo:

- La **mita** era el trabajo que los pobladores realizaban, por turnos, para el Inca.
- En la **minka** todos trabajaban a favor de la comunidad construyendo puentes, caminos y andenes.

En el **ayni** los miembros del ayllu se ayudaban mutuamente (a sembrar sus campos, construir sus casas etc).

La población del Tahuantinsuyo se dedicó básicamente a la agricultura. Como recordarás, ellos sembraron en terreno plano y en andenes (en las laderas de los cerros). Además, se dedicaron a la ganadería de auquénidos y a las labores artesanales como la textilería, la cerámica y la orfebrería que trataremos más adelante.

Los cultivos de la tierra y otros productos se almacenaban en collcas o depósitos. Estos servían de alimento al Inca y a su familia, a los nobles, a los ejércitos, a los artesanos y al pueblo.